

IMPORTANTS EVENEMENTS DE 1933 (VOIR PAGE 15)

Redaction & Administration
75, rue de l'Eglise
EDMUNDSTON
Nou-Brunswick — Canada
Casier Postal 159

LE MADAWASKA

HEBDOMADAIRE ACADIEN

Toujours Mieux!

FONDE EN 1913

XXIe ANNEE

EDMUNDSTON, N.-B., 11 JANVIER, 1933

No. 2

UN NOUVEAU PREFET DE COMTE

Petites Nouvelles D'un Peu Partout

CELEBRE PEINTURE DETRUITE PAR LE FEU

Ottawa, 4 — La destruction par le feu, encore en session. Les conseillers de la célèbre peinture "Concert des anges", de Van Dyck, maître flamand, a suscité un intérêt international. La toile a été ruinée mardi lors d'un incendie qui ravagea la résidence et la galerie d'art de M. John Gleason, homme d'affaires bien connu d'Ottawa. D'anciens ont même avancé que cette peinture pourrait être celle qui est disparue mystérieusement à Londres, il y a cinq ans. Cependant M. Gleason affirme que la peinture était gardée au Canada depuis plus de cent ans. La toile était évaluée à environ 150,000 dollars. Il n'en reste que trois.

GIGANTESQUE FRAUDE

Paris, 4 — Une grande sensation vient d'être causée en France par la révélation de fraudes allant de \$10 à \$20 millions dans l'administration du Crédit municipal de Bayonne, mont-de-piété en faillite de cette ville du Midi, et par la disparition de son fondateur Georges Stavisky, russe de 48 ans naturalisé français, un ancien seigneur qui avait des relations dans le monde officiel. L'administrateur du Crédit municipal, Gustave Tissier, fut emprisonné le 30 décembre dernier, et un mandat d'arrestation lancé contre Stavisky, qu'on accusait d'avoir émis des obligations sans y avoir été autorisé.

MORT D'UN NONAGENAIRE

Moncton, N.-B., Jan. 7 — Vital Gaudet, l'un des paroissiens les mieux estimés de Memramouk, est décédé à sa résidence dimanche le 31 décembre à l'âge de 94 ans. Il laisse pour le pleurer, deux fils, William, de St-Joseph et l'abbé Jean-V. Gaudet curé de Shélic, deux filles Mme Edmond Boudreau et Mme Alphée Bourgeois de Memramouk.

DEFICIT DE 245 MILLIONS DE DOLLARS EN ITALIE

Rome, 5 — Dans un rapport qu'il a communiqué à la Chambre des députés aujourd'hui, le ministre des finances prévoit qu'un déficit d'environ trois milliards de livres (245 millions de dollars) marquera le budget de 1934-1935. Le revenu est estimé à 17 milliards 662 millions de livres (1 milliard 450 millions de dollars), ce qui est une réduction de 500 millions de livres relativement au présent exercice. Le budget de la milice fasciste a été augmenté d'environ deux millions de livres.

DECES A SAINT-ANDRE

Mme Jérémie Michaud, décédée à l'âge de 45 ans. Mère de dix-huit enfants dont huit lui survivent.

Le 20 décembre est décédée à St-André, N.-B., Mme Jérémie Michaud née Suzanne St-Amant. Elle était âgée de 45 ans épouse de 18 enfants dont huit lui survivent. Le service funéraire ainsi que la sépulture eurent lieu le 22 décembre à St-André. Outre son mari et ses enfants un grand nombre de parents et amis assistaient aux funérailles. Nos sympathies à la famille éplorée.

La majorité des conseillers donne sa confiance à M. Wilfrid-J. Verret, de St-François. — Plusieurs nouveaux conseillers autour de la table. — Longues discussions.

UN PROJET DE M. J.-E. MICHAUD

La question de taxe entre la Municipalité et la ville d'Edmundston soulève un long débat. — Où il est question de justice et de loi.

LE CONSEIL SIEGE AUJOURD'HUI

Le conseil de comté, au moment où nous écrivons ces lignes ce matin est encore en session. Les conseillers siègent depuis mardi midi alors que s'est ouverte l'assemblée annuelle de la Municipalité du comté de Madawaska.

On voit cette année, autour de la table, plusieurs conseillers nouveaux les uns sont novices et occupent pour la première fois le siège de conseiller municipal. D'autres reviennent au conseil après quelques années d'absence et parmi eux nous voyons M. Paul Clavette de St-Basile, qui compte déjà dix-sept ans de service au conseil de comté.

Les conseillers qui prennent part cette année à la discussion des affaires municipales ont été élus pour une période de quatre ans, à la suite d'une résolution adoptée à cet effet l'an dernier, prolongeant de deux à quatre ans le terme d'office des conseillers municipaux.

Les conseillers sont les suivants : St-François: J. W. Verret et Dosthée Cyr; Clair: Denis J. Long et James T. Clair; Lac-Baker: Firmin Pelletier et Solyme Martin; Baker-Brook: Théodore Daigle et Claude Thibodeau; Ste Anne: Amédée Beaulieu et Eugène Beaulieu; St-Léonard: Léo F. Michaud et Henri Daigle; Notre-Dame-de Lourdes: Adrien Cyr et Cyr Thibodeau; St-André: Alphonse Poltras et Alfred Laforge; ville d'Edmundston: J. E. Michaud, maire; St-Léonard (ville): Fred I. Cyr.

Au début de la réunion les conseillers se sont choisis un nouveau président dans la personne de M. Wilfrid J. Verret, conseiller de la paroisse de St-François.

Le secrétaire-trésorier soumet son rapport au conseil et l'auditeur, M. Jos Verret, fait de même. Ces rapports sont laissés sur la table pour examen.

Le conseil décide de demander à la prochaine législature provinciale la permission d'augmenter son pouvoir d'emprunt à la banque pour transiger les affaires générales. Le secrétaire montre que la dette présente à la banque est d'environ \$50,000 et que les taxes dues depuis les deux dernières années se chiffrent à plus de \$60,000. Sur recommandation du comité de finances, le conseil décide de prendre des mesures sévères pour percevoir les taxes dues.

On apprend que le secours direct a coûté, l'an dernier, la somme de \$22,000. Plusieurs représentants se plaignent que leurs paroisses ne peuvent plus aller plus loin avec le présent système parce que les contribuables ont peur de taxes qui peuvent être payées. Son honneur le maire J. E. Michaud d'Edmundston explique longuement que les municipalités ne sont plus capables de s'endetter pour fournir de l'aide aux chômeurs. Presque toutes ont atteint leur limite.

Suite à la page 9

PHILIPPE DUBE BROYE A MORT PAR UNE LOCOMOTIVE

L'accident s'est produit dimanche dernier alors que M. Dubé marchait sur la voie ferrée, à Landry Sidings — Une enquête résulte à un verdict de mort accidentelle.

FUNERAILLES A ST-HUBERT

LE CONTROLE LAITIER AU PROVINCIAL

L'agronome François Blanchard de Caraque, reste propagandiste pour l'industrie laitière, sous la direction du gouvernement provincial.

Il y a quelque temps il était question de mettre le contrôle laitier qui était entre les mains du gouvernement fédéral, entre celles du gouvernement provincial. Nous apprenons de source autorisée que ce changement a eu lieu récemment et que l'agronome François Blanchard de Caraque, qui occupait le poste de propagandiste fédéral pour l'industrie laitière depuis deux ans, a été nommé aux mêmes fonctions sous la direction du département d'agriculture provincial. M. Blanchard sera chargé de l'inspection du lait dans toute la section française de la province. Il est gradué avec le titre de B.S.A., du collège d'agriculture d'Oka.

LA SOCIETE L'ASSOMPTION A FRENCHVILLE

Grande assemblée tenue le 2 janvier — Installation des officiers.

CAMPAGNE A DALHOUSIE

Une grande assemblée de la Société l'Assomption était tenue mardi soir le 2 janvier à Frenchville. Me A. peu près 150 membres étaient présents.

Il y eut au cours de l'assemblée l'installation des officiers sous la présidence de M. Ronald Charest organisateur de la société. Les officiers nouvellement installés furent les suivants: A. Loster, président; Jos-L. Morneau, 1er vice-président; Mme George Coriveau, 2e vice-président; Alice LeBlanc, secrétaire; Annette Levesque, secrétaire adjointe; Mme Emile Siros, trésorier; George Coriveau 1er commissaire-ordonnateur; Jos Ouellette, 2e commissaire-ord.; Emile Siros, 1er conseiller; Mme Catherine Roy, 2e cons.; Mme Alice-A. Gagnon, 3e cons.; l'abbé P. Thibodeau, aumônier et l'abbé Alexandre Lavature, président honoraire.

M. Charest rapporte qu'au cours de la campagne de recrutement qui vient de se terminer, 100 nouveaux membres se sont enrôlés dans la société. M. Charest est parti cette semaine pour Dalhousie où il doit lancer une autre grande campagne de recrutement. M. Charest a annoncé qu'une grande assemblée dans l'intérêt de la Société l'Assomption aurait lieu à Campbellton le 14 janvier.

BLISS A. BOURGEOIS EST ELU PRESIDENT

Notre compatriote M. Bliss A. Bourgeois, de Moncton, trésorier de la région Atlantique, au Canadian National, a été choisi président de la Chambre de Commerce de la ville

MISE EN NOMINATION DEMAIN

ELECTIONS MARDI

Quoique à la veille de la mise en nomination pour le maire et les échevins de la ville d'Edmundston, aucune rumeur ne semble circuler dans la ville au sujet des candidatures.

A la dernière minute, ce midi, nous apprenons que M. J.-E. Michaud, M.P., consentirait à poser sa candidature pour un autre terme, malgré les occupations que lui donnera la session aux communes fédérales.

On dit que les échevins de l'an dernier consentiraient à siéger pour une autre année, avec M. Michaud comme maire.

La mise en nomination a lieu demain, et s'il y a contestations, les élections auront lieu mardi le 16 courant.

ELLE SUCCOMBE A UNE ATTAQUE DE PARALYSIE

Mme Vve Marcel Page de St-André décédée après huit jours de maladie. Mère d'une nombreuse famille.

Le 31 décembre dernier, à St-André, Mme veuve Marcel Page est décédée après huit jours de maladie durant laquelle elle souffrait de paralysie et avait perdu complètement connaissance. La défunte était mère d'une nombreuse famille et plusieurs de ses enfants lui survivaient pour pleurer sa perte.

Les funérailles eurent lieu à St-André, le 2 janvier au milieu d'un grand concours de parents et amis. Nos sympathies à la famille en deuil.

DECES DE JEAN-B. HEBERT

Le défunt âgé de 16 ans est mort dimanche soir dernier à la résidence de ses parents sur la rue St-François.

Jean-Baptiste Hébert âgé de 16 ans et 11 mois est décédé dimanche soir dernier à Edmundston à la résidence de ses parents M. et Mme Johnny Hébert de la rue St-François.

Il laisse pour le pleurer cinq frères: Roland, Réal, Albert, Frank, et René et deux sœurs: Emily et Eveline.

Les funérailles eurent lieu mardi matin à l'église de l'Immaculée Conception d'Edmundston au milieu d'un grand concours de parents et d'amis. Le service funéraire fut chanté par l'abbé W.-J. Conway curé de la paroisse.

Philippe Dubé âgé de 47 ans et demeurant dans la paroisse de St-Hubert, a été frappé par une locomotive durant l'après-midi de dimanche dernier et a succombé immédiatement à ses blessures.

La tragédie s'est déroulée à Landry Sidings à une distance d'un mille à l'est de Rivière-Bleue alors que M. Dubé s'acheminait seul le long de la voie ferrée. Il venait de dépasser une courbe du chemin de fer lorsqu'il fut atteint par une locomotive de remorquage. Frank Lebel ingénieur de la locomotive et Tom Gamache chauffeur, tous deux d'Edmundston et J. Courcy serrefrein de Rivière-du-Loup, qui étaient tous trois à bord de l'engin, ne purent en raison même de cette courbe, voir la victime à temps, pour empêcher l'accident. M. Lebel appliqua les freins aussitôt qu'il aperçut M. Dubé mais la locomotive était déjà trop proche de ce dernier et alla à une trop grande vitesse pour éviter la tragédie. Par ailleurs, il paraît que M. Dubé souffrait de surdité et n'avait nullement connaissance de l'approche de l'engin.

Aussitôt qu'il fut frappé M. Dubé disparut sous la locomotive. Lorsqu'on retourna de cet endroit dangereux l'on constata qu'il avait été broyé à mort bien que le cadavre ne fut pas démembré et portait aucun signe de coupures ou de perte de sang.

Une enquête sur ce drame a été tenue à Rivière-Bleue ces jours derniers et le jury chargé d'enquêter a rendu un verdict de mort accidentelle.

Les funérailles de Philippe Dubé eurent lieu cette semaine à St-Hubert.

E. GUIMONT SUCCOMBE A SES BLESSURES

Un jeune homme de Drummond est frappé sur la tête par un arbre et meurt à l'hôpital de Grand Sault par suite de ses blessures.

FUNERAILLES A DRUMMOND CE MATIN

Le jeune Edmond Guimont âgé de 19 ans et fils de M. Honoré Guimont de Drummond est mort à l'hôpital privé de Grand Sault, mardi après-midi, par suite d'un accident dont il fut victime lundi dernier. Pendant qu'il se trouvait dans le bois, à Bogan Brook, N.B. à une distance d'à peu près 18 milles de chez lui le jeune Guimont fut frappé sur la tête par un arbre que l'on était en train d'abatre et fut grièvement blessé. Il fut aussitôt transporté d'urgence à l'hôpital de Grand Sault et au moment de sa mort l'abbé George Bernier curé de Grand Sault, était à son chevet.

Les funérailles eurent lieu ce matin à 8h 30 dans l'église St-Jacques de Drummond. Le service funéraire fut chanté par l'abbé J.-F. Levesque.

de Moncton, à l'assemblée annuelle qui eut lieu cette semaine. Nos félicitations.